



# Nachbericht

## Europa aktiv erleben

Die Delegierten der Mitgliedsverbände des Kreisjugendring München-Land (KJR) kamen am vergangenen Samstag, den 25. Mai 2019 traditionell in der Burg Schwaneck zur Frühjahrsvollversammlung zusammen. Einen Tag vor der Wahl des Europäischen Parlaments nutzte der KJR-Vorstand die Veranstaltung, um an die Europäische Idee zu erinnern.

*Pullach.* Mit der Kampagne „Stimme der Jugend“ hat der Vorstand bereits verschiedene Aktionen zur Bundestagswahl 2017 und zur Landtagswahl 2018 umgesetzt. Das sollte zur Europawahl 2019 nicht anders sein. Mit Postkarten und einem „Europäer\*in“-Pin setzte der Kreisjugendring München-Land ein Zeichen für Europa. Junge Menschen sollten ermutigt werden, über ihre Zukunft in Europa mitzuentcheiden und Politiker\*innen sollten an die Forderungen der Jugend, wie beispielsweise den Umwelt- und Klimaschutz oder das Jugend- und Ausbildungsticket, erinnert werden.

Bei der Frühjahrsvollversammlung durften schließlich auch die Delegierten der Verbände und weitere Interessierte Europa aktiv erleben. Wie wichtig der aktive Beitrag eines jeden zur Gestaltung der Zukunft unserer Gesellschaft ist, betonte Landrat Christoph Göbel in seinem Grußwort zu Beginn der Veranstaltung und dankte der wertvollen Arbeit der KJR-Mitgliedsverbände.

Mit Hilfe einer Europa-Rallye durch die Burg Schwaneck konnten die Anwesenden ihr Wissen über die 28 Mitgliedsstaaten der EU auffrischen. Auf einer mit Stecknadeln gespickten Europakarte wurde außerdem sichtbar, wie gut vernetzt die Jugendverbände bereits in Europa sind. So gibt es viele Projekte, die den Austausch mit anderen europäischen Ländern fördern und interkulturelle Begegnungen ermöglichen. Zum Abschluss wählte die Vollversammlung symbolisch ihr Europäisches Parlament. Dabei zeigte sich ein ähnliches Wahlergebnis, wie bei den unter 30-Jährigen der tatsächlichen Wahl am vergangenen Sonntag (vgl. Ergebnisse Forschungsgruppe Wahlen). Insgesamt 36 % der Delegierten wählten die Grünen, gefolgt von SPD (17 %), der VOLT-Partei (11 %) und CSU (9 %).

Abschließend durften die Teilnehmer\*innen den gelungenen Vormittag auf einem Europa-Selfie verewigen und waren für die Wahl am folgenden Tag gerüstet.

### Geschäftsstelle

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)

[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

### Öffentlichkeitsarbeit

Carina Lange

**T** Durchwahl: -523

**M** [c.lange@kjr-ml.de](mailto:c.lange@kjr-ml.de)



### **Über den Kreisjugendring München-Land:**

Der Kreisjugendring München-Land (KJR) ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er rund 500 hauptberuflich Mitarbeitende in über 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Überregionalen Bildungsarbeit organisiert der KJR das Bildungszentrum Burg Schwaneck, das Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie das Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen Offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

### **Pressekontakt:**

Carina Lange  
Referentin Öffentlichkeitsarbeit  
Kreisjugendring München-Land  
Burgweg 10  
82049 Pullach  
Tel 089/744140-523  
[c.lange@kjr-ml.de](mailto:c.lange@kjr-ml.de)